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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭月娥將於10月中發表任內首份

施政報告。新民黨昨日與林鄭月娥會面並提交該黨的施政建議。新民黨主席葉

劉淑儀於會後表示，她認同林鄭月娥提出的施政新風格、 新思維和理財新哲

學，有助特區與世界大潮流接軌。而為促進內地與香港的融合，該黨建議中央

政府容許港人加入外交部工作，參與國家建設，並建議解放軍開放港人自願投

軍，以加強港人對國家的歸屬感等。

香港新聞特 刊

新民黨倡開放港人自願參軍
向特首提交施政建議 葉太認同施政新風格

為貫徹今屆特區政府
主張的施政新風格，行
政長官與一眾司局長及

10名副局長前日就回到闊別了7個多月的
政務司司長公館舉行第二次集思會，就不
同議題進行「腦震盪」討論。林鄭月娥形
容，是次比第一次集思會更多人，「討論
更加熱烈。」
一眾高官當日為香港社會不同議題集

思廣益，消耗不少腦力，但亦「補充」
了不少美食。林鄭月娥表示︰「我特別
喺我成日幫襯嘅舖頭買咗燒味、齋鹵
味、豬仔包等，加上公館同事同埋禮賓

府同事合力炮製嘅各式甜品，等大家腦震盪嘅
同時，亦大飽口福。」
據消息人士向傳媒透露，他們在集思會上討論過

今年10月發表的新年度施政報告，以及特區政府
管治風格，和評估了今屆政府開局首50日的情
況，認為開局大致成功。 ■香港文匯報記者 甘瑜

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭月娥
今日赴上海、杭州。她昨日透露，自己在兩市會分別
與在當地工作、居住及讀書的港人會面，了解他們的
需要，日後向相關的中央部委提出。在杭州期間，她
會訪問阿里巴巴總部，「我們未來的工作在創新科技
方面或智慧城市，我都希望我們可以做多點工作。」
林鄭月娥今日會在上海出席由特區駐上海經貿辦事

處舉行的慶祝香港特別行政區成立20周年晚宴及致
辭，並拜會上海市領導。其後，她會轉往杭州參觀，
及拜會浙江省領導。隨行的包括政制及內地事務局局
長聶德權和特首辦主任陳國基。
她昨日透露，在杭州期間，她會訪問阿里巴巴總

部，「因為大家都知道，我們未來的工作在創新科技
方面或智慧城市，我都希望我們可以做多點工作。」
林鄭月娥續說，國家主席習近平今年7月1日在港
期間指，中央各部委都會認真研究出台一些便利香
港人在內地學習、工作或居住的具體措施。因此，
她會在上海和杭州安排與在當地工作、居住及讀書
的香港人會面，聽取他們在內地生活有何具體的訴
求，「希望日後我會再向相關的中央部委提出。」

林鄭赴滬杭 訪阿里巴巴
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新民黨就房屋、醫療、公營街市、教育和經
濟發展等方面提出建議。葉太指，國家主

席習近平在港期間，提出了「三個相信」，呼
籲港人要相信自己、相信香港及相信國家。
因此，她認為特區政府的當務之急，是解決
民生問題，讓港人重拾信心；繼而為香港新一
輪的發展奠定基礎，重振香港精神，令港人再
次相信香港，這樣才能達到「相信國家」這最
終目標，與國家一起邁向未來。

建議釋放土地增房供應
新民黨建議特區政府要釋放更多土地，增加
房屋的供應，包括適度填海、研究釋放葵涌貨
櫃碼頭用地，增加土地供應；仿效內地城市實
施限購令，加強管理住宅需求，並對於現時領
展經常拆售物業的問題，交由港交所和證監會
入手，通過收緊條例阻止拆售。

在教育方面，他們建議全面檢討新高中學
制，如將大學最低入學要求和「3322」脫鈎，
強化中史和中文科，增進學生認識國家，培養對
中華文化的自豪感。同時，香港需要改善營商環
境，加強競爭力。新民黨建議特區政府扶持中小
企發展及檢討稅制，降低部分企業的利得稅。

倡設文化基金資助港人
一直致力推動「一帶一路」的葉劉淑儀，建
議當局成立文化基金，資助本港人才，前往
「一帶一路」沿線國家推廣中國傳統文化；締
造姊妹城市， 加強經貿來往； 建議學生實習
計劃的方式，以雙向形式進行，讓香港學生可
以前往「一帶一路」沿線國家實習。
為加強港人對國家的認同感，葉太建議容許港

人投身外交部，參與建設國家，和開放港人自願
投軍資格，提升港人國民身份認同和促進融合。
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&新民黨提交施政建議摘要

土地房屋
■在不影響生態環境下，支持於適當地點適度填海
■盡快釋放棕地潛力
■活化工廈、協助業主整合分散業權
■拆牆鬆綁，簡化補地價程序，釋放現存土地供應
■釋放二手市場潛力，由香港按揭證券有限公司負責提供新的按揭計
劃，提供額外信貸風險擔保

■購買工廈作臨時房屋
■居屋定價與收入掛鈎

推動基層醫療提升公營醫療系統質素
■設立十八區衛生署家庭及基層醫療中心
■增聘常額前線醫護人員
■將中醫服務納入公營醫療系統，改善中醫人手規劃提升專業水平

增設公營街市減低領展拆售影響
■建跨區龍頭街市照顧市民基本生活需要
■規管領展企業社會責任

全面提升教育質素
■全面檢討新高中學制，將「3322」和「大學最低入學門檻」脫鈎
■檢討通識科及合併科目
■強化中國歷史科及中文科，將中國歷史列為整個初中階段的獨立必
修科目，落實中史科教師「專科專教」

■成立統一質素保證機構
■推行學券制錢跟人走

改善營商環境
■檢討稅制，建議設立兩級稅階
■成立中小企支援署
■協助中小企把握「一帶一路」帶來的機遇，提供風險評估及擴展營
商網絡等服務

■研究制訂遊戲產業發展藍圖，建立「電競產業基金」加強人才培
訓，撥款設立「電競產業基金」

促進民心相通 參與建設「一帶一路」
■成立文化基金，資助本地人才，前往「一帶一路」沿線國家推廣
■締結姊妹城市加強經貿來往

參與國家發展有助促進融合
■開放香港年輕人參與外交工作
■開放港人自願投軍的資格

製表：香港文匯報記者 葉詠儀
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議議。。 新民黨提供新民黨提供

■林鄭與高官舉行集思會。 fb圖片

■市長宋軍繼頒發聊城市「榮
譽市民」殊榮予會長盧錦欽

■濟南市高新區管委會副主任
白秋生和會長盧錦欽完成濟南
「香港工商大樓」項目簽約儀式

■濟南市人民政府秘書長毛華銘代表
市長王忠林致送紀念品予會長盧錦欽

王忠林：抓緊全新機遇發展優勢

濟南市委副書記、市長王忠林在經貿交流座談會致辭介
紹，濟南是一座有着良好發展優勢的城市，擁有巨大發

展潛力的城市，以圍繞「打造審批最少、服務最優、效率最高
的投資環境」的目標；山東省委、省政府一直支持濟南市建設
新舊動能轉換先行區，這是千載難逢的重大機遇；王市長強
調，濟南市投資環境日益完善，圍繞完善城市功能推動濟南國
際醫學科學中心、中央商務區建設；其中作為濟南市打造「四
個中心」之一的高新區，通過擴區放權改革，發展面積達三百
平方公里，濟南高新區管委會，正圍繞簡政放權，不斷提升審
批效率，極大地強化了創新產業承載能力，體制機制更加通
暢，投資環境更加優化；王忠林指出，濟南市委、市政府將全
力以赴，為項目落地生根、發展壯大創造最好的環境；未來山
東將緊緊圍繞政策溝通、設施聯通、貿易暢通、資金融通、民
心相通，推動「一帶一路」建設儘快取得實質性進展。

簽約「香港工商大樓」項目
濟南市政府代表團一行十七人訪港期間，假香港萬麗海景酒

店舉行重點項目集中簽約儀式，其中在王忠林市長、市政府秘
書長毛華銘等領導及本港六十名工商界代表的見證下，高新區
管委會副主任白秋生和香港全港各區工商聯會長盧錦欽進行了
濟南「香港工商大樓」項目簽約儀式，一同見證了共十七家本
港商企進駐高新區。
對於全港各區工商聯的業態引入「香港工商大樓」內的展覽

廳，包括香港金融、物流等優勢及工作生活模式、對接當地企
業的體系及青年創新基地及電商基地等，盧錦欽會長認為，此
次新簽約為圍繞濟南高新區新動能發展的產業項目，體現出新
動能帶給濟南高新區的創新驅動能力和蓬勃發展活力，有助兩
地青年創造就業及創業，他感謝濟南市政府提供優惠政策，期
望項目功能覆蓋全山東省各市，打造「香港會所」概念；他又
指，山東省的生產總值在全國排第三，人口逾億，具備完善條
件，適合港商帶動「一帶一路」創做機遇，充份運用超級聯繫

人」的角色深化發展，肩負為香港青年人在內地發展舖路。

宋軍繼：着力抓國家產業重點項目
聊城市長宋軍繼的代表團亦在銅鑼灣富豪香港酒店出席了另

一場經貿交流座談會，市長宋軍繼在致辭介紹指，聊城市人稱
「江北水城、運河古都」，在《水滸傳》一百二十章回小說
中，發生在聊城地界的故事很多，是一座擁有2500多年歷史
的文化名城。宋市長續指，近年來，聊城從傳統的文化中汲取
營養，凝聚團結實幹的士氣、形成求真務實的正氣，每年都着
力抓好一批符合國家產業政策、科技含量高、市場效益好的重
點項目，以大項目、大投入帶動經濟轉型升級，不斷增強發展
後勁，並着力精簡審批、優化環境，力爭成為全省及周邊地區
審批項目最少、速度最快、收費最低的城市。

盧錦欽：獲頒「榮譽市民」深感榮幸
聊城市人民政府頒發「榮譽市民」予會長盧錦欽，他滿懷感激

之情憶述指，2013年赴當地拜訪時，市領導委任他當「經濟顧
問」，令他感驚訝能獲得如此重要銜頭；及後他個人向當地捐
建了三家希望小學，建成後師生們一直等待他前來剪綵；直至
今年四月，他才抽空到來並落實再多捐建一家希望小學，獲得
他們高度的重視，至今，盧會長已在山東省共捐了八家學校。
「此外，今年六月份，收到通知聊城市將向我頒發『榮譽市
民』，我深深感受到祟高的肯定，展望未來，我將帶領全港各
區工商聯加強與山東各市與香港牽線搭橋，為兩地經濟出謀獻
策未來，以增進香港和內地工商業人士的合作，把握『一帶一
路』等發展機遇，為香港和國家的興旺昌盛作出貢獻。最後感
謝市長對我個人厚愛和本會的支持。」
盧會長總結指，面對全球經濟格局加速變革，山東以「一帶
一路」倡議為契機，積極尋求新定位、發揮新優勢，深度融入
全球化掘金世界，在新常態下構築經濟新版圖。他強調全港各
區工商聯未來將積極參與香港和國家的經濟建設，踴躍參與社
會事務，為促進香港和內地的經貿合作，為維護香港社會繁榮
穩定作出新貢獻。

全港各區工商聯辦經貿交流座談會
為了加強香港及山東省的聯繫與合作，全港各區工商

聯邀請在港出席「2017香港山東周」活動的濟南市長王
忠林及聊城市長宋軍繼，參與日前一連兩天在銅鑼灣富
豪香港酒店舉行的經貿交流座談會，全港各區工商聯會
長盧錦欽暨全體會董出席，除了解兩市重點產業及最新
投資概況外，雙方就「一帶一路」建設、加強香港與內
地的經貿合作等議題，展開深入交流意見。兩市領導更
表揚肯定了全港各區工商聯一直堅持愛國愛港立場，支
持特區政府依法施政、支持內地經濟建設，為香港和國
家的繁榮穩定做了大量工作。
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■濟南市長王忠林（右三）、中聯辦新界工作部部長劉林（右四）、全港各區工商聯永遠榮譽會長吳為贊（右二）、
會長盧錦欽（左四）、執行委員會主席張偉儒（左三）等嘉賓出席活動。 ■聊城市長宋軍繼、中聯辦港島工作部副部長陳旭斌與全港各區工商聯會長會董合照。

濟南市長王忠林 聊城市長宋軍繼 會長盧錦欽出席

■濟南市政府領導介紹重點產業及最新投資


